

Projet pilote pour la promotion de la mobilité légale de spécialistes hautement qualifiés de Tunisie

Contexte

Les taux de chômage élevés dans les pays arabes sont à l'origine des bouleversements récents. En Tunisie, environ 30 % des jeunes de 15 à 24 ans sont sans emploi alors que le taux de chômage total se situe autour de 18 %. Ce sont en particulier les jeunes hautement qualifiés qui ont des difficultés à trouver un emploi.

Objectif et description du projet

Le projet pilote constitue un effort par le gouvernement fédéral allemand d'appuyer le processus de transformation dans le monde arabe. Des jeunes diplômés à la recherche d'un emploi se verront offrir la possibilité d'acquérir une expérience professionnelle par des mesures de formation continue et par un séjour de travail en Allemagne. Ils pourront mettre en valeur cette expérience lorsqu'ils rentreront dans leur pays. Le projet est centré sur les jeunes ingénieurs, car dans ce domaine d'expertise il existe déjà en Allemagne un manque de professionnels qualifiés et en Tunisie, par contre, un surplus.



Mandaté par:

République fédérale d'Allemagne
Ministère des Affaires étrangères

Déroulement du projet

Le projet pilote se déroule sur une période de 1,5 ans et se compose de trois phases principales:

1^{ère} phase (2^e semestre 2012)

Identification / sélection des participants; prise de contact avec les entreprises allemandes

2^{ème} phase (1^{er} semestre 2013)

Qualification linguistique et interculturelle de 5 mois en Tunisie et en Allemagne.

3^{ème} phase (2^{ème} semestre 2013)

Travail dans des entreprises allemandes accompagné par des bourses.

A la fin du programme, les ingénieurs auront la possibilité de poursuivre leur travail au sein de l'entreprise d'accueil en Allemagne ou de retourner en Tunisie en mettant en valeur leurs compétences acquises en Allemagne.

Partenaires

Le projet pilote, qui est financé par le Ministère fédéral des Affaires étrangères, est réalisé par la Deutsche Gesellschaft für Zusammenarbeit (GIZ) GmbH (l'Agence allemande de coopération internationale). Le partenaire du projet est la Zentrale Auslands- und Fachvermittlung (l'Espace Placement international) de la Bundesagentur für Arbeit (BA) (de l'Office fédéral de l'emploi). Ce projet s'inscrit dans le cadre du partenariat allemand-tunisien pour la transformation.